

mistas y demás que asistieron al banquete de la calle de los Olmos el día 11 en Palma.

Parece que la prensa progresista-democrática no sigue el camino de la benevolencia con el Gobierno. Aparte del lenguaje fuerte que periódicos de aquella comunión, tan importantes como *El Diluvio* de Barcelona y el *Mercantil Valenciano*, emplean cada día, empieza ya el órgano del Sr. Martos, el reputado *Liberal* a pegar sus alfilerazos al Gobierno. Ahí vá el siguiente suelto:

«La prensa ministerial no quiere que seamos imparciales pidiendo al gobierno decretos y reformas cuando le agobian las cuestiones de personas.

Menos trabajo le costaría al ministerio restablecer la ley de matrimonio civil que zurcir la disidencia del constitucionalismo valenciano.

Para aquello bastaría un decreto de tres líneas poco más ó menos, en los términos siguientes:

Artículo 1.º Se restablece en toda su fuerza y vigor la ley provisional de matrimonio civil de 18 de junio de 1870.

Art. 2.º Queda derogado el decreto de 11 de febrero de 1875.

Cuando no se hacen pronto cosas tan sencillas, puede creerse que no hay ánimo de hacerlas ni pronto ni tarde.»

¿Que camino tomará el colega progresista-democrático de Palma? Se cansará también de esperar lo que pueda desear?

SECCION LOCAL.

Aunque no con la animacion de otros años, salió ayer la anunciada cabalgata á recorrer las calles y plazas indicadas al efecto.

El mal tiempo que reinó anteayer y días que le precedieron, fué causa tal vez, de que se viere mas reducido de lo que era de esperar el número de máscaras que ó bien á caballo ó bien en carretelas y carruajes descubiertos se pasearon gastando su buen humor y su... dinero en ametrallar de continuo con sus interminables municiones en forma de confites, á toda cara bonita ó... fea que intentaba asomarse á balcon, ventana ó lo que fuera para lucir sus femeniles galas.

Entre los disfraces hubo algunos que sorprendieron por su novedad. Una comparsa á caballo, cuyos ginetes imitaban perfectamente el vestir de los patagones, llamó la atención, como el año pasado de los *zúbies*.

De extraordinario efecto fueron también cuatro lonjas de sandía que por lo vivo y acertado del colorido y por lo ingenioso de la idea, fueron en extremo celebradas. Sus grandes proporciones y hermoso color engañaban nuestro apetito: decían «comedme.»

Al anochecer una pequeña llovizna *aguó* en parte la fiesta, aunque mas tarde vimos que solo sirvió para limpiar el borne y demás calles contiguas de un exceso de gente que obstruía casi por completo el tránsito.

Buena suerte...! Ahí tienes las llaves del cementerio y de la capilla, en donde está el azadon... Toma una botella de cerveza para reanimarte... Ya sabes la medida... seis pies... Mira lleva prisa y pon todo el cuidado posible, porque la cama que vas á preparar está destinada á una mujer bonita y no á un simple aprendiz de escultor?

El jóven tomó la linterna y las llaves, dió un apretón de mano á su padre, y salió.

En el mismo momento en que puso la llave en la cerradura de la puerta del cementerio, daban las once en el reloj de la iglesia. Sintió una sacudida nerviosa, porque el timbre del reloj sonó en sus oídos de un modo extraño. Bien pronto se rehizo, y riéndose de su miedo, entró en el Campo Santo. La luna arrojaba una claridad espléndida sobre las tumbas y sobre las cruces, y un viento ligero arrancaba las hojas blanqueadas por el otoño en la corona de los tilos.

III.

No era el cementerio un sitio desconocido para el nuevo enterrador, supuesto que había sido el teatro de sus juegos infantiles. Cuando era niño, ya iba todos los días á brincar por encima de aquellas lo-

Por la noche la mascarada asistió á la funcion del teatro y mas tarde á los bailes de máscaras celebrados, recogiendo limosnas á favor de los pobres.

Por lo tanto no puede decirse que no se trabaja: la tarea fué aprovechada y fueron apuradas completamente las bromas, las gracias y las locuras del carnaval.

Descansar hoy, pues, para, volver á empezar mañana.

Con una concurrencia que no era de esperar dado lo desapacible de la noche del sábado, efectuóse en el Círculo Mallorquin la prueba del piano de cola Wirth, cuyos resultados dejaron satisfechos hasta á los más exigentes, pues no era de esperar un éxito tan grande en la primera prueba que la casa Wirth ha hecho en los pianos de gran cola, pero podemos asegurar que compete con los de las mejores fabricaciones extranjeras, según opinion de los Sres. profesores que asistieron al acto y ejecutaron lindas piezas produciendo un magnifico efecto.

Los profesores que tomaron parte en la prueba fueron los Sres. Llorens, Pinto, y otros cuyo nombre no recordamos.

Acabada la prueba el Sr. Wirth y su representante Sr. Alís obsequiaron con una espléndida cena á varios de los asistentes, en la cual se dedicaron entusiastas brindis á la casa Wirth por el buen éxito de sus magníficos pianos.

Nosotros le felicitamos y con mayor motivo por ser fabricante del país por lo cual nos congratulamos como lo hacemos siempre que en España se da un paso en el camino de los adelantos y del progreso.

El sábado á las siete de la noche volvió á desencadenarse sobre esta Ciudad una nueva tempestad de rayos y truenos que infundió la alarma en el seno de muchas familias, tal era la violencia y prontitud con que se sucedían las descargas eléctricas. Un aguacero que llegó á convertirse en torrencial fué regando estas calles poniéndolas como en domingo de Ramos.

No sabemos que el rayo ni el aluvion causasen daño alguno á pesar de su furia y duracion, puesto que pasó esta de una hora.

Decididamente si nuestros labriegos se quejan por falta de agua será por vicio.

Esta mañana á cosa de las siete y media se estaba subiendo una cómoda al tercer piso de una casa de la calle de la Mision y cuando se hallaba muy cerca de alcanzar el balcon por donde debían entrarla, fuese por no haberla cogido bien ó por haberse roto la cuerda que la sostenía, vino abajo, derribando de paso los dos balcones, del piso segundo y del principal sobre los cuales se desplomó yendo á dar de rebote contra la pared opuesta de la calle y poniendo en grave peligro á un chiquillo de pocos años que allí se encontraba y cuyo susto no pudo ser mayor.

El estruendo que causó tanto desastre fué causa de que en un momento se viese atestada de gente aquella vía y apareciese también el municipal de guardia, quien dictó las medidas que en el caso requería.

Deploramos que sucedan estos lances, los cuales, la mayor parte de las veces

sas sepulcrales, que reflejaban ahora el brillo de la luna, y sabia casi de memoria todos los epitafios. Jugaba allí con sus camaradas, grupo alegre de muchachos, con los pies desnudos, entre las fosas recién abiertas y los cráneos humanos, ya del todo mondados (1).

Aquel cementerio estrecho, pero que tanta cosas guardaba, era el dominio de su padre. Por eso no tenía para él la misma significacion que para los demás. Recuerdo de las megillas frescas y de los ojos alegres, que le volvía á la imaginacion la paz y la dicha de su edad juvenil.

Junto á la tapia se levantaba el venerable tilo, á la sombra del cual descansaba hacia diez años su madre, que durante su vida había desempeñado el cargo de camarera. ¡Cuánto amaba á aquel árbol!

(1) En Suecia los cementerios no tienen nada de tristes. Largos andenes bordados de árboles los dividen y los panteones de familias tienen todos su correspondiente bosquecillo, adornado con musgo y flores y un banco ó sillitas pintadas de verde. Hay la costumbre de ir allí á sentarse y hablar. Las novias citan allí á sus novios y numerosos grupos de muchachos saltan, juegan y rien como si estuviesen en un jardín público.

son causados por la impericia ó falta de precaucion, pareciéndonos conveniente que debe dictarse alguna disposicion de carácter general sobre este punto, no previsto taxativamente en las ordenanzas municipales.

A las seis de la mañana de ayer fondeó en este puerto el vapor-correo *Lulio* procedente de Barcelona el cual trajo la correspondencia pública y 33 pasajeros.

Igualmente ha fondeado procedente de Valencia á las seis y media de la mañana de hoy el vapor *Jaime 2.º* con la balija y once pasajeros.

Con una atenta comunicacion que nos ha dirigido la Comision nombrada por los socios suscritos para dar bailes de máscaras en los salones del Conservatorio Balear, se nos hace saber que mañana á las nueve y media de la noche tendrá lugar el primero y suponemos que único también, durante el presente carnaval y al cual se nos invita con una galanteria que agradecemos.

Dícesenos además, que se hacen preparativos para efectuarlo y para adornar la calle é iluminarla á la veneciana, no habiéndose podido verificar en la noche de hoy porque no pudo tenerse orquesta, toda vez que los profesores están comprometidos para otros bailes.

Celebramos que se hagan tan dignas exequias á una Sociedad que bajo tan buenos auspicios empezó y que la Parca cruel nos ha arrebatado en la flor de su edad y cuando tan risueñas esperanzas se tenían de que diese sazonados frutos.

Curioso y digno de ver era el espectáculo que presentaba ayer tarde el Borne y mientras más animado se hallaba este paseo con la presencia de la mascarada, una inmensa bandada de gorriones que trataba de acomodarse entre las frondosas ramas de los dos encalptos que están en el extremo vecino á la Glorieta y cuyos gorjeos llegaron en mas de una ocasion á sobrepujar á los chillidos y murmullos de los paseantes y de las máscaras, como si quisiesen establecer desde lo alto una competencia con los de abajo.

Es indescriptible el efecto que producian tantos millares de tiernos pajaritos, revoloteando, yendo, viniendo y retozando y diciéndose mil ternezas que se traducian en imponente murmullo, capaz de sofocar, como hemos dicho, la monstruosa barrahunda de los paseantes.

¿Estarian celebrando también su carnaval estas discretas y mansas avecillas?

¿O acaso pro. estaban con sus voces de lícadas y sonoras contra las locuras del Rey de la creacion, enbriagado y loco debajo de su disfraz como abdicando de su majestad y excelencia?

No pudimos averiguarlo; mas lo cierto es que la mascarada se dispó, desapareció la muchedumbre, se restableció el silencio en el paseo y los pájaros no siguieron cantando. Quedaron mudos é invisibles como si aquella soledad los espantase ó les conviniese.

Peró se callaron cuando no hubo nadie en el Borne.

Qué leccion tan elocuente!

¡Cómo escuchaba el murmullo de sus ramas creyendo oír los sonidos de la campana materna que llamaba al pueblo á la oracion! ¡Cómo le encantaba el susurro de las hojas! Parecía el ruido de los besos que desde el fondo de su tumba le enviaba su adorada madre.

Todos aquellos r. cuerdos brotaron de repente en el alma del jóven y la emocionaron de un modo solemne. Permaneció absorto largo rato, con los brazos estendido y semejante á una cruz levantada sobre la tumba de su pasado.

Por fin se acordó del objeto que le había llevado allí.

Dirigióse lentamente hácia la capilla; pero cuando mas se acercaba el momento de ponerse á trabajar, mas se agarraban á su alma aquellas dulces imágenes, y temblaba oír el ruido de las hojas secas, que se arremolinaban al soplo del viento. Se puede tener mucho valor, y, sin embargo, temblar en un cementerio durante la noche. Aquel lúgubre silencio, que solo interrumpe el silbido del cierzo, aquellas sombras que se prolongan sobre la tierra, cambiando de forma á cada evolucion de la luna, aquellas tumbas, aquellas cruces, aquellas coronas frescas ó marchitas,

COMUNICADO.

Felanitx 22 Febrero 1881.

En el número de ayer de «El Demócrata» se hallan impresas algunas líneas relativas á Felanitx que merecen la siguiente contestacion.

Hay en esta villa como en muchas otras partes, varios descontentos, ya por haberseles desposeido con motivo ó sin él de un cargo público, ya por no pcsesionarlos de empleos que creen merecer, y ya por verse desatendidos en sus pretensiones á causa de hallarse fuera del círculo de la confianza de ciertas personas.

Estos descontentos, que ni forman de mucho mayoría en el pueblo, ni gozaron jamás de suficiente prestigio para tenerla, y que por lo mismo no son temibles en ningun concepto: estos descontentos que hablan sin probar sus aseveraciones, tratando solamente de embaucar á los electores: estos descontentos componen la *cruzada* en contra de los que están hoy al frente de la situacion en el pueblo; *cruzada* que no es imponente, y se espera que caerá en ridiculo tan luego de quedar desvanecidas las fútiles razones que han propalado en pro de su flamante partido, cuyos prohombres carecen de valor suficiente para conseguir un triunfo en las elecciones sean de la clase que fueren.

Felanitx tiene buen criterio, y sabe que para su bien no debe abandonar la bandera que inhiesta mantiene desplegada el partido que está al frente de la situacion del pueblo sabe que debe mantener ilesa una bandera á cuya sombra se lograron las mas importantes mejoras, esto es, la habilitacion del puerto para el comercio, y su limpia que se está verificando, los cuales se consiguieran por intervencion únicamente de los que se consideran vencidos en el escrito que contestamos (¡Venida la gran mayoría del pueblo!) Nada deben temer los que nunca dejaron el camino de la honradez, de la justicia y del verdadero progreso.

Se considera por tanto segura la derrota del partido que se ha levantado en Felanitx con el lema *buen administración* como si fuera mala la que hay actualmente. Y sobre este particular han de saber ciertos vociferadores lo que al parecer ignoran; á saber: que con la administración de los que estan al frente de la situacion en este pueblo se cubrieron todas las atenciones de los presupuestos, y se han pagado deudas, que ascendian á unos siete mil duros.

Esto ha de abrir los ojos de muchos electores que no se dejarán engañar, declarándose enemigos de las farsas que promoverán tal vez varios ilusos y visionarios, plaga social. Basta por hoy.—X.

aquellos tilos, aquellos cipreses melancólicos, aquellos sauces que lloran, todo es motivo suficiente para conturba el corazon y evocar en el cerebro mas libre de preocupaciones la idea de los espectros.

Los muertos, se dice; y sin embargo, ¿quién es capaz de afirmar que el hombre, una vez metido en la capa terrestre, ya no tiene nada que ver con el mundo? ¿No es posible que alguna vez se escape de su lecho de arcilla, para respirar el aire fresco de la noche y para meditar sobre las causas que han determinado su nacimiento y su muerte? El niño, por ejemplo, víctima de una muerte prematura, ¿no tendría nunca el deseo de saltar sobre la losa de su mausoleo y echar una mirada al mundo y preguntarle por qué causa no ha tenido otra mision que la de cambiar su cuna por un sepulcro? La jóven que vió interrumpido su baile no ha de sentir nunca la tentacion de continuarlo á la luz de las estrellas? ¿Y ese rico, arrancado á sus tesoros, y ese pobre muerto en su miserable lecho, no tratarán nunca de arrancarse el sudario, ávidos de contemplar aun esta tierra en donde fue tan diverso su destino, el uno para admirarla, el otro para maldecirla?

CORREO.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR DE «LA OPINION».

Madrid 25 de Febrero de 1884.

Segun los datos que obran en el Ayuntamiento de esta capital han sido vendidos la mayor parte de los billetes de la Loteria municipal agraciados con los premios mayores pues hasta ahora solo se sabe que han quedado sin vender cuatro decimos del cuarto premio.

Como segun parece se han vendido de este sorteo solo las tres cuartas partes escasas de los billetes puestos a la venta, será probable, si el Ayuntamiento tiene que satisfacer todos los premios mayores, que los beneficios despues de cubiertos los gastos sean tan escasos que apenas lleguen al diez por ciento de lo que la corporacion municipal se proponia obtener.

Esta mañana ha llegado a esta capital el importante hombre público D. Estanislao Figueras, siendo recibido en la estacion del ferro-carril por numerosos amigos y correligionarios politicos. Esta noche, si alguna circunstancia imprevista no lo impide le preparan sus amigos una brillante serenata.

La Gaceta de hoy publica los decretos nombrando los consejeros de estado, anteriormente anunciados, figurando a la cabeza como presidente de aquel alto cuerpo el Sr. D. José Posada Herrera cuya aceptacion a última hora, se atribuye a un telegrama del Señor Sagasta rogándole accediese.

Por fin llegaron a entenderse el Siglo Futuro, La Fé y el Fenix. El primero declara en su último número que rompe toda relacion con sus colegas retirandoles el cambio y considerandolos como sino existiesen.

El Corresponsal.

Servicio particular de LA OPINION.

Paris 26.

Apertura de la Bolsa de hoy.—3 p^o interior 20 1/4.—Idem exterior 21 3/8.

Viena 26.

Se asegura que se trata seriamente de ceder la isla de Creta a Grecia en cambio del Epiro.

Londres 26.

Se han recibido aqui telegramas privados anunciando que se ha firmado la paz entre Chile y el Perú.

Esta noticia no se ha confirmado aun oficialmente.

Paris 26.

Las autoridades de Dunkerque detuvieron el embarque de una partida de fusiles y cartuchos destinados al parecer a Grecia.

Londres 26.

El Sr. Gladstone sigue mejor. Es probable que la semana próxima pueda encargarse de nuevo de los negocios públicos.

Fabra.

Madrid 23.

El Consejo de ministros presidido ayer por el señor Sagasta, terminó despues de anochecido, discutiendo asuntos importantes.

El ministro de Hacienda presentó dos decretos, uno restableciendo las antiguas inspecciones de Hacienda y otro reorganizando la Junta de clases pasivas, acordando nombrar presidente al señor Saavedra Valgoma, y anunció la inmediata reorganizacion de la Junta de la Deuda, simplificándola al nivel de las demás Direcciones de Hacienda.

El mini. tro de Ultramar dijo que se negaba el señor Zugastí a aceptar la Intendencia de Cuba, considerando que necesitaria anular muchas disposiciones y se veria obligado a indisponerse con la primera autoridad de la isla.

El gobierno parece estima conveniente utilizar la permanencia en Cuba del general Blanco sin contraria su marcha politica, quedando asi aceptada la negativa del señor Zugastí.

El señor Albareda expuso la cuestion de los catedráticos y modo de resolver el conflicto. Considerando que motivada la separacion por la protesta contra el decreto que anulaba la libertad de la cátedra

y sujetaba su explicacion a las asignaturas oficiales, podrian volver dignamente los catedráticos expulsados si se declaraba nulo dicho decreto y se rechazaban los programas oficiales.

Respecto a los catedráticos que sustituyen los expulsa los, quedarán excedentes, ocupando dos de ellos dos cátedras vacantes y nombrándose los demás para las facultades de Filosofia y Letras y Derecho en la Universidad de Madrid, muy recargadas de alumnos y necesidades de dividirse en dos secciones.

Algo se trató de la reorganizacion del consejo de Estado, pero lo avanzado de la hora hizo suspender este asunto y aplazar la cuestion constitucional y la reorganizacion de los Ayuntamientos y Diputaciones.

El ministro de guerra resolverá pronto, inspirándose en un criterio expansivo y simpático al ejército, la cuestion de los militares condenados a distintas penas por la situacion anterior, comprendiendo al general Metarde, varios brigadieres, caroneles y otros jefes y oficiales.

La Comision de representantes de Cuba nombró ayer al señor Güell para redactar el proyecto de tratado de comercio con los Estados- Unidos, y al señor Portuondo para presentar informe sobre la cuestion azucarera.

Ayer quedaron hechos por el ministerio de la Gobernacion 40 cesantias y nombramientos respectivos, halándose el gobierno resuelto a sustituir el actual personal en todos los ramos.

El gobierno mantendrá provisionalmente el *statu quo* en lo referente a las Ordenes religiosas, prohibiendo establecer nuevas Comunidades.

Ha sido declarado cesante el señor Moraza, intendente de Filipinas, sustituyéndole el señor Chinchilla, sobrino del general Serrano.

Madrid 23.

El señor Nuñez de Arce ha marchado a Paris a donde el viernes se le remitirá el decreto confiándole una mision artistica en Italia.

Indicase al señor Mazo para la embajada de Londres. Han sido firmadas otras 35 cesantias en el ministerio de la Gobernacion.

Madrid 23.

Está terminada la combinacion de mandos militares y mañana se someterán a la aprobacion del Consejo de ministros.

Se ha acordado llamar al servicio de las armas solo 45,000 hombres del último sorteo, por no creer necesarios los restantes 20,000.

Madrid 23.

—El Sr. Moret ha conferenciado detenidamente con el Sr. Martos, al objeto de desmentir que tenga vinculo alguno con la evolucion del *Imparcial* en sentido monárquico.

El General Jovillar acepta la presidencia de la Junta consultiva de Guerra. Mas tarde sustituirá en el mando de Cuba al general Blanco. El gobierno ofrecerá a este un mando importante en la peninsula.

Madrid 24.

Dicese que el general O'Ryan rehusa el mando superior de Filipinas, por razones de familia, indicándose al general Topete para sustituirle.

La inspeccion de carabineros ha devuelto al Tesoro nueve millones, que recibió durante la guerra civil.

El Sr. Posada Herrera telegrafia que rehusa la presidencia del Consejo de Estado, por motivo de salud.

La noticia de «La Correspondencia» indicando al Sr. Romero Ortiz para sustituir al señor Posada Herrera, y al señor Camacho para el gobierno del Banco y a otras personas para el ministerio de Hacienda carecen de fundamento.

Hoy se firmarán 113 cesantias del ministerio de Hacienda.

Está inundada la villa Caspe. Las aguas arrastraron el puente destruyendo los huertos e inundando las acequias. Las pérdidas son enormes.

El licenciamiento de la quinta de 1878 comenzará el 15 de marzo cubriendo sus plazas los escelentes de la quinta de 1880.

Madrid 24.

La «Gaceta» publica los decretos nombrando al general Daban para el mando de una division del ejército de Castilla la

Nueva; al Sr. Ochando para el cargo de secretario de la inspeccion de Carabineros autorizando a la direccion de Artilleria para adquirir 9,000 quintales métricos hierro con destino a la fábrica de Trubia, y nombrando vica-presidente del Consejo de Sanidad del reino al marqués de San Gregorio

La Comision de reforma de los aranceles visitó ayer al ministro de Fomento, que dijo recordaba y contribuia a realizar los propósitos libre-cambistas expresados en el *meeting* del Teatro Real, y respeto a la anulacion de la suspension de la reforma arancelaria y tratado de comercio con Inglaterra, declaró hallarse el Gobierno al lado de la libertad comercial.

El duque de Fernan Nuñez, nombrado embajador de Paris, saldrá pronto a ocupar dicho puesto, y parece acordado suspender el cargo asignado al señor Vallejo Miranda para dicha embajada.

El ministro de Gracia y Justicia presentará a las Cortes el restablecimiento del Jurado.

Habiéndose prolongado el mal estado de salud del señor Posada Herrera, que le impide venir a Madrid por algun tiempo, ha rogado al señor Sagasta que le releve del compromiso de aceptar la presidencia del Consejo de Estado, para cuyo cargo se indica al señor Romero Ortiz.

A consecuencia de la conferencia celebrada entre los señores Sagasta y Balaguer, se supone será nombrado este director del Banco de España.

Los conservadores presentaran en Madrid candidatura completa en las próximas elecciones como la presentaron en anteriores, con la modificacion del señor Ayala.

Madrid 25.

El ministro de Gracia y Justicia de acuerdo con el Consejo de ministros tiene redactado el decreto restableciendo interinamente el matrimonio civil conforme a la ley derogada por el señor Cárdenas, ministro de Gracia y Justicia del primer gabinete Cánovas.

A dicho decreto acompañará un preámbulo exponiendo la necesidad de restablecer dicha ley que probablemente se publicará en la próxima semana.

Otros proyectos reformistas prepara el ministro de Ultramar referentes a la administracion de las Antillas basadas en el criterio expuesto por el partido constitucional en el Parlamento, y los demás ministros preparan tambien trabajos inspirados en sentido ampliamente liberal.

Mañana se publicará la reforma del cuerpo de instituciones de Hacienda y la reorganizacion de la junta de pensiones.

La combinacion de jefes económicos de las provincias se ultima hoy.

Ayer firmó el Rey los decretos confirmando la embajada de Paris al duque de Fernan Nuñez y las plenipotenciarias de Roma, Washington y Lisboa.

A consecuencia del Consejo de ayer, publica la *Gaceta* los anunciados nombramientos del señor Posada Herrera para presidente del Consejo de Estado y los de consejeros a favor de los señores Ruiz Gomez, Moreno Benitez, Colmeiro, Suarez Inclan, Fabié, Bernardo Iglesias, Casas, Urágares, Bías Rosas, Guibarola, Fontanillas, marqués de Santa Cruz y Garcia Rizo.

Madrid 26.

La *Gaceta* publica los anunciados nombramientos para la Junta consultiva de Guerra, entre ellos el del presidente a favor del general Jovellar.

En el consejo de hoy se firmarán varios nombramientos, entre los cuales está el del Sr. Romero Ortiz para gobernador del Banco de España.

Se ha fijado el dia 27 de Marzo para celebrar la asamblea general del partido moderado histórico.

Alcira 26.

El Júcar viene imponente. La rambla de Algemesi se ha desbordado.

El Ayuntamiento está distribuyendo raciones a los jornaleros.

Madrid 26.

El Consejo de ministros examina el proyecto de supresion de la censura dramática.

El Sr. Romero Ortiz ha aceptado el gobierno del Banco de España.

Para el viernes próximo se espera al Sr. Posada Herrera.

Madrid 26.

Los Sres. Monfort, Perez y otros demócratas valencianos obsequian mañana al Sr. Martos con un almuerzo en la fonda de Lardhy, al que asistirán además los Señores Echegaray, Oliveres y Merelo.

La reunion magna de los moderados históricos se celebrará el 27 de Marzo.

El jueves próximo firmará el rey el decreto relativo a la cuestion de los catedráticos.

El general Primo de Rivera ha telegrafado anunciando que el programa del gobierno ha producido gran satisfaccion en los habitantes de Manila.

Créese que no será relevado el general Primo de Rivera.

Madrid 26.

El Sr. Sedano publicará «El Estandarte» para continuar haciendo una oposicion ruda al gobierno.

El Sr. Mantilla hará reaparecer «La Política», que seguirá una conducta espectral.

Asegúrase que el viernes llegará el señor Posada Herrera.

Prepáranse nuevos banquetes democráticos.

CARRUAJES FÚNEBRES DE PALMA.

NOTA de los cadáveres transportados ayer dia 26 de Febrero de 1881.

EN CARRUAJE DE	VARONES.	MUJERES.	TOTAL.	Cantidad recaudada	
				Pts.	Cts.
1.ª clase.	»	»	»	»	»
2.ª clase.	»	»	»	»	»
3.ª clase.	2	1	3	»	»
4.ª clase.	1	»	1	»	»
Totales.	3	1	4	24	»

Palma 27 Febrero de 1881.—El empresario, Jaime Gibert.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 27 a las 11 m.

Recibido a las 4 m. n.

Demócratas obsequian almuerzo Marzo. (1)

En la semana próxima se publicará la circular reponiendo a los catedráticos separados.

El veinte de Marzo tendrá lugar un meeting democrático que se ocupará de las elecciones.

El banquete democrático de Orense concurrirísimo.

Madrid 27 a las 11 m.

La «Gaceta» publica una circular suprimiendo la censura dramática.

Se ha constituido la Junta Inspectora de la deuda siendo el señor Orovio presidente y el Sr. Cabezas Secretario.

Insistese en que las elecciones se verificarán quince de Setiembre y la reunion de las Cortes en Octubre.

ULTIMAS COTIZACIONES.

Madrid 3 p ^o	21 475
Barcelona	21 25
Palma	21 30
Paris	19 93
Coloniales	145 75
Nortes	90 00

(1) Textual. Ignoramos si quiere decir que los demócratas obsequian con un almuerzo al Sr. Martos.

FERRO-CARRILES DE MALLORCA.

No habiéndose reunido el número de acciones que previene el artículo 25 de los Estatutos para la Junta General que debía tener lugar el día 24 del actual, se convoca nuevamente a los señores Accionistas a la que se verificará el ocho de Marzo a las 3 de la tarde en el local de la estación de Palma, en la inteligencia de que tendrá efecto la Junta y serán válidos sus acuerdos, sea cual fuere el número de Accionistas presentes, en conformidad a lo dispuesto en el citado artículo 45.

Las papeletas de asistencia continuarán facilitándose por la Secretaría todos los días no festivos de 12 de la mañana a 2 de la tarde, desde el inmediato a la publicación de este anuncio, hasta tres antes del señalado para la Junta, durante cuyo período deberán los señores Accionistas que tengan que representar a otros, entregar las cartas que acrediten su representación.

Los resguardos expedidos a los señores Accionistas que han depositado sus acciones para la sesión convocada el 24 del corriente, servirán de papeleta de asistencia para la a que se convoca por medio de este anuncio, igualmente que las cartas de representación presentadas si no se retiran por los interesados.

Palma 25 de Febrero de 1881.—El Presidente, Joaquín Fiol.—P. A. D. L. Junta A., Jaime Sancho Secretario.

AVISO.

Se desea vender media cuarterada de tierra poco más ó menos, poblada de almendros é higueras, con casa rústica y urbana, con dos cisteros y otra en construcción, en el punto denominado Son Inglada, llamada «Can Terra»; para su ajuste podrán dirigirse calle del Santo Espíritu núm. 16. 11

PRENSAS Y COPIADORES.

Las hay para vender en la imprenta de este periódico.

Se arrienda un huerto situado en la calle de la Misión. Informarán en la calle de San Miguel núm. 89 principal. 15-3

En la calle de Brossa núm. 48, esta para alquilar una tienda con agua y con su entresuelo que reúne dos dormitorios y mirada a la misma calle. Para informes calle de la Luz núm. 1. 4-3

AVISO.

Se desean vender seis cuarteradas de tierra en el predio «L' Torre Redone», del término de Palma. Para informarse calle del Socorro 194, Escuela. 10-3

A QUIEN CONVenga.

Se desea vender dos sillas de afeitar en la barbería de Bipoll Harina 1. 3

HORNO PARA ALQUILAR.

En la calle del Sindicato núm. 178, horno d' en Moro nou. Para mas informes el dueño vive en la misma. 9

Ley electoral.

Publicada en la Gaceta de Madrid el día 30 de Diciembre de 1878. Véndese á dos reales en la imprenta de este periódico.

En la calle de San Miguel núm. 121, se alquila un segundo piso con las comodidades apetecibles para una familia, en el tercero se tratará de su ajuste. 4



LA UNION Y EL FENIX ESPAÑOL.

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS.

Garantías.

Capital social 36000000 rs. vn. efectivos PRIMAS Y RESERVAS.

Rs. 74.578,314'44.

16 años de existencia.

Esta gran Compañía Nacional cuyo Capital de 36 millones de reales, no nominales sino efectivos, es superior al de las demás Compañías que operan en España, asegura contra el incendio, sobre la vida y el riesgo marítimo.

El gran desarrollo de sus operaciones acredita la confianza que ha sabido inspirar al público en los 16 años que cuenta de existencia durante los cuales ha satisfecho por siniestros la importante suma de

Rs. 58.755,294'12.

Sub-dirección de las Baleares, Plaza de Cort número 6. 49

Se desea vender un billar propio para carambolas con todos sus accesorios. Para su ajuste dirigirse al conserje del Circulo Mallorquin. 10

Estalló la Francia.

ULTIMOS DIAS DE VENTA.

Calle Odon-Colom, esquina á la de Jaime II 96

Mr. Foursé, el célebre encolador ha dejado un depósito de 50 frascos de 2 y 4 reales uno de la maravillosa cola Universal tan conocida en esta Capital, la cual sirve para volver á encolar por si mismo toda clase de materias. Se usa en frio, fuerza de la Cola 100 Kilos.

En la misma tienda se venden fotografías de todas clases de personajes Españoles y Extranjeros, y copias del Museo de pinturas de Madrid.

Las de Tamaño Americano, á 2 rs. una.

Idem. Tamaño de tarjetas 1 real.

Vistas para esteriósopo desde 10 rs. docena hasta 6.

Tambien hay gran coleccion Decalcomanias, á 4 rs. pliego.

NO EQUIVOCARSE

Calle Odon-Colom, esquina á la calle de Jaime II 96.

¡¡¡Estalló la Gorda!!!

Gran rebaja de precios.

METAL BLANCO.

El Domingo 27 último dia de Venta.

Cubiertos los de 14 rs. á 6.

Cubiertos los de 10 rs. á 4.

Cuchillos acero una pieza los de 10 rs. á 4.

Solamente por ocho dias. Odon-Colom núm. 11.

En el Bazar de á real y medio pieza el sábado último dia 19, hemos recibido grandes novedades pero todo á real y medio, Quincalla, Perfumeria y Cristaleria.

El Domingo último dia de Venta.

Fijarse bien Odon-Colom frente al núm. 14.

Gran Bazar de Sastrería.

Petit Paris.

Calle Odon Colom, frente la camisería La Azucena.



Encontrarán un variado y elegante surtido de ropas, carichs, capotes rusos, sobretodos, chaqués, americanas, chalecos y pantalones, á los precios siguientes:

Capas madrileñas, de	45 hasta 125 pts.
Carichs, de	35 » 80 «
Capotes rusos, de	30 » 80 «
Sobretodos invierno, de	35 » 90 «
Ch ques, de	25 » 70 «
Americanas, de	14 » 45 «
Chalecos, de	2 » 12 «
Pantalones, de	6 » 25 «

Tambien encontrarán un gran y elegante surtido de géneros para la presente temporada de invierno, como son chabiotis, tricots, patenes, adredones, castores negros erjas, elasticotines, tuplines, etc.

En fin señores palmesanos, es preciso pasen á visitar esta su casa, para hacerse cargo de lo que se les está anunciando.

NO EQUIVOCARSE

Petit Paris, Calle de Odon Colom, frente la camisería La Azucena.

Prontitud, elegancia y perfeccion.

Tambien se construyen trajes llevando la ropa.

Prontitud, elegancia y perfeccion.

PILDORAS HOLLOWAY



Mediante este excelente remedio, las obstrucciones de todo género, ya sean las que afligen la juventud ó la muger en su edad crítica, desaparecen radicalmente, y las personas pálidas ó de color enfermizo recobran la mas perfecta salud gracias á las célebres Pildoras Holloway, cuyas propiedades curativas, introduciéndose en el fluido vital, lo limpian de toda clase de humores que puden contribuir á su impureza. Ningun medicamento opera con tanta eficacia como estas Pildoras, las cuales curan con prontitud los desórdenes del hígado y del estomago, alejando toda clase de perjuicio y restituyendo al hígado su accion natural.

Los primeros síntomas de toda enfermedad deben siempre combatirse por medio de un medicamento cual estas célebres Pildoras, que alivian con suavidad, purifican la sangre é impiden el desarrollo de una enfermedad peligrosa.

UNGUENTO HOLLOWAY

Este célebre Unguento que ha sido adoptado en los principales hospitales de Europa para el tratamiento de las ulceraciones y afecciones cutáneas en general, despierta sus facultades curativas con rapidez y sin ocasionar dolor alguno. Las erupciones de toda clase, las llagas, los tumores, las afecciones escrofulosas de toda especie, los abscesos, las heridas antiguas así como las inflamaciones y supuraciones de todo género, ya sean del cutis, glándulas ó músculos, pueden curarse radicalmente por medio de este maravilloso bálsamo. Las personas que padecen afecciones del corazon ó que sufren de constipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Unguento Holloway.

Para asegurar la curacion rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Pildoras al mismo tiempo que se emplea el Unguento.

Amplias instrucciones en español relativas al uso de dichos medicamentos envuelven las cajas de Pildoras y botes de Unguento.

Se venden en las principales farmacias del mundo entero y en el establecimiento central del Profesor Holloway, 533, Oxford-street, Londres.

LA ISLEÑA

empresa marítima á Vapor.

Por acuerdo de la Junta de Gobierno se abre el pago del octavo dividiendo pasivo de un diez por ciento del valor nominal de las acciones, que se hará efectivo en las oficinas de esta Sociedad, calle de la Marina núm. 30, desde las diez de la mañana á la una de la tarde de los dias 12 al 22 de Marzo próximo.

Palma 25 de Febrero de 1881.—El Naviero Director, P. Oliveros. 15-2

CULTOS SAGRADOS.

Día 1.º

San Rosendo, obispo y confesor.

El Jubileo de cuarenta horas se gana en la Catedral, esposicion á las seis, á las 9 y media horas menores solemnes, y en seguida misa mayor solemne con sermón que dirá el P. Martín, por la tarde los actos de coro, y solemne reserva á las ocho con procesion.

En San Francisco de Asis, siguen las cuarenta horas en sufragio de las almas del Purgatorio, con misas rezadas por la mañana, y al anochecer corona de la Virgen, oracion, estacion y reserva de Su Divina Majestad.

En Montesion, acaba al anochecer el triduo con sermón que dirá el P. Juan Mir jesuita, con esposicion de S. D. M.

SECCION COMERCIAL.

EMBARCACIONES FONDEADAS.

Día 26.

De Mahon en 14 horas vapor Menorca, de 346 ton., cap. D. Miguel Landino, con 18 mar., 22 pas., balija y efectos.

DESPACHADAS.

Para Ibiza y Alicante vapor Union, de 518 ton., cap. D. Juan Bosch, con 22 mar., pas. balija y efectos.

Para Mahon laud Miquelito, de 24 tn., pat. Miguel Landino, con 4 marineros, y efectos.

Para Barcelona pailebot Paulita, de 57 ton., pat. Francisco Alemany, con 5 mar., y varios efectos.

Para Cette jabeque San Sebastian, de 51 ton., pat. Pablo Ferrer, con 6 mar., y vino.

TEATRO PRINCIPAL.

Gran funcion para hoy lunes 25 de Febrero 1881.

14.º de Abono.—Ultima Quincena.

A BENEFICIO

DEL AVISADOR DE LA COMPAÑIA

D. JUAN ARADES.

1.º Sinfonia.
2.º El drama en 3 actos y en verso, original de los Sres. Retes y Echevarría, titulado:

L' HEBRU.

3.º La comedia en un acto, arreglada á la escena española por D. Mariano Pina, nominada:

E. H.

Precios.

Entrada á localidades. 3 rs.

Id. al paraiso. 2

Medias entradas. 1'20

A las 7 y media.

GOBIERNO MILITAR

DE LA ISLA DE MALLORCA.

Orden de la Plaza de 28 de Febrero de 1881.

Los cuerpos de esta guarnicion pasarán la revista de Comisario del entranté mes de Marzo el dia 1.º del mismo en sus respectivos cuarteles, ante el Comisario de guerra de 2.º clase D. Juan Alom, empezando á las 9 de su mañana y por el orden de antigüedad los que se hallan alojados en el del Carmen, seguidamente se trasladará dicho señor al cuartel de Caballeria para pasarla á las 10 al Escuadron de Mallorca 2.º de Cazadores y despues al de San Pedro para efectuar lo propio con la compañía de Artilleria allí destacada.

Las clases que deben pasarla por nominadas y los Sres. Jefes y Oficiales é individuos de tropa que se encuentran en esta Capital con licencia ó en concepto de transeuntes la pasarán tambien á las 10 y media de la mañana del mencionado dia 1.º en la Secretaría de este Gobierno militar.—El General Gobernador, Beaumont.—Es copia.—El T. C. Comandante Secretario, José Hernandez.

PRACTICANTE DE FARMACIA.

Se necesita uno que este algo versado en el despacho. Informarán Farmacia de Frau Illeta del Mercado 105. 13

PALMA.—Impr. de B. Rotger.